



DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA  
VALLADOLID

# Libertad

FUNDADOR - ONESIMO REDONDO - 1931

## El ministro de Agricultura presenció el domingo el IV CONCURSO DE ARADA

Le acompañaron el subsecretario del Departamento y el delegado nacional del Servicio del Trigo



El camarada Primo de Rivera revista la compañía de San Quintín que le rindió honores

El pasado domingo tuvo lugar en nuestra ciudad el IV Concurso de Arada, ya tradicional entre nosotros, y que viene a ser anualmente el homenaje que la ciudad rinde al campo como testimonio de admiración y cariño hacia nuestros labriegos que en abnegada tarea labran el pan de España. Con este fin, y en obsequio de las mozas labradoras asistentes al Concurso, tuvieron lugar los siguientes actos:

**LLEGADA DE LAS CARROZAS**

A las nueve de la mañana comenzaron a llegar al atrio de San Lorenzo los carros engalanados de los diferentes pueblos de la provincia, cargados con las mozas guapas, ataviadas con los trajes típicos de labradoras castellanas que vienen de las aldeas de los aradores para darles aliento en las duras competiciones de la tarde. A la puerta del templo esperaban a las representaciones campesinas: el delegado provincial de Agricultura de Falange, camarada Faustino Arranz; Cofradías de la Virgen de San Lorenzo y San Isidro de nuestra ciudad y otras personalidades. Una vez reunidos todos los carros engalanados y los dulzaineros, las representaciones campesinas, acompañadas por las autoridades y Cofradías que les recibieron a su llegada, entraron en el templo de la Patrona de Valladolid, donde se cantó la Salve popular por las mozas labradoras. Terminada esta sencilla, ceremonia

religiosa de salutación a la Patrona de la ciudad, con la que dieron comienzo los actos del día en honor de los labradores de la provincia, se organizó la comitiva y en romería se pusieron en marcha los carros engalanados y las dulzainas, quienes, acompañados de las autoridades y representaciones ya citadas, atravesaron las calles de San Lorenzo, Plaza de Santa Ana, María de Molina, Heróles del Alcázar, General Mola, Durillo de la Victoria, Campillo, Rondilla de San Antón, Plaza de la Cruz Verde, Tudela, Plaza Circular y Paseo de San Isidro hasta la ermita de este nombre, en donde había de celebrarse la bendición de los mismos.

A su paso por las calles numerosas personas, estacionadas a lo largo de las aceras, hizo a las mozas labradoras objeto de simpáticas demostraciones de cariño exponente de admiración y comprensión entre los hombres de la ciudad y del campo.

Los carros engalanados, en número total de diez, representaban a los pueblos de Cigales, Olmedo, Tudela, Aldea de San Miguel, Castrejón y Zaratán, de cuya localidad vinieron tres, y uno de la capital, que representaba a la Cofradía de San Isidro junto con una máquina segadora. Todos ellos, gustosamente adornados con flores y frutos del campo, eran portadores de mozas y mozos labriegos ataviados con los trajes típicos de Castilla, que no cesaban de cantar

sones alegres de la tierra. Escoltando a los carros figuraban caballistas vestidos a la castellana, y dando alegría con sus jotas chillonas y labriegas las simpáticas dulzainas que por la tarde se disputaron los codicados premios.

La alegre romería ofrecía un aspecto simpático y lleno de colorido de aldea en fiestas. Los hombres del campo venían a la ciudad a traerlos, junto con el esfuerzo y la destreza de sus mejores cultivadores, el aire de sus canciones y el colorido de sus trajes y de sus costumbres.

Como terminación del recorrido la alegre romería llegó a la pradera, donde todo era romería también. En los alrededores de la ermita de San Isidro abundaban los puestos de churros, golosinas y rosas del santo que gran una nota más de color en esta fiesta labradora. Una multitud grandiosa animaba la mañana romería en homenaje de nuestros labriegos.

Los carros engalanados se situaron a ambos lados del altar colocado en la parte posterior de la ermita.

**MISA EN LA PRADERA DE SAN ISIDRO**

A las once de la mañana se celebró en la pradera del Patrón del campo una solemne misa. En la parte posterior de la ermita se había levantado un sencillo altar adornado con flores y banderas de los colores nacional y del Movimiento, sobre el cual

se había colocado la imagen del Patrón de San Isidro.

El presidente de la Cofradía del mismo nombre, don Mariano López, ofició la ceremonia religiosa.

Un aspecto magnífico ofrecía la amplia pradera. A los lados del altar los carros engalanados con las mozas labradoras, las juntas de los mejores aradores de la provincia que por la tarde se habrán de disputar el título de primer arador, las dulzainas y los caballistas que daban escolta al altar, detrás, un gentío numerosísimo al frente del cual se hallaban colocadas las autoridades y jerarquías que, junto con la Junta Directiva de las Cofradías de San Isidro, presidían el acto, y al fondo de todo esto el campo de pruebas del IV Concurso de Arada, acotado con las banderas y gallardetes de los colores nacional y del Movimiento.

Terminada la misa, don Mariano López procedió a bendecir a las yuntas y carros engalanados, celebrando (Pasa a la tercera página)

## El almirante Raeder habla del peligro de la ayuda americana a Inglaterra

"LAS UNIDADES NAVALES ALEMANAS responderían con la fuerza en caso necesario"

"La actividad del patrullaje tiene un carácter exclusivamente agresivo"



Tokio, 26.—El gran almirante Raeder, ha hecho las siguientes declaraciones en relación con la discusión provocada en los Estados Unidos sobre la ayuda de este país en los convoyes de guerra ingleses:

"La Marina de guerra alemana considera que las consecuencias que pueden derivarse de la decisión de los Estados Unidos son susceptibles de alcanzar cierta gravedad, ya que no solamente la Prensa, sino también los miembros del Gobierno norteamericano, han adoptado tal actitud que no es posible dudar del carácter agresivo de las medidas adoptadas. Ningún técnico familiarizado con la guerra moderna puede creer en la posibilidad de un ataque iniciado desde esta parte del Atlántico contra los Estados Unidos. Todos los que, a pesar de esto, atribuyen a Alemania intenciones agresivas, lo hacen con el sólo fin de justificar sus propias intenciones, sus planes de agresión y sus deseos de ingerencia.

Las medidas que han de ser adoptadas por los Estados Unidos han sido reclamadas por personalidades de tanto relieve y de una manera tan categórica que es necesario estar dispuestos a cualquier eventualidad y pensar desde estos momentos en qué lado se encuentran los responsables. Ante los acontecimientos nos veremos obligados a lanzar una nueva advertencia.

En lo que se refiere a los convoyes no puedo más que confirmar la opinión del presidente Roosevelt: "Los convoyes son sinónimos de disparos". En el caso que nos ocupa se trataría de un acto bélico y de un indiscutible ataque no provocado. Las fuerzas navales alemanas tendrían derecho a tratar a estos convoyes de acuerdo con las leyes de la guerra naval, y en caso necesario responderían con la fuerza a todos los intentos que trataran de impedir la aplicación de dichas leyes, aunque fueran barcos de guerra norteamericanos. Respecto a la llamada "actividad de patrullaje" siguió el almirante Raeder—he de declarar que tiene un carácter exclusivamente agresivo, ya que no existe amenaza alguna de parte de Alemania contra Norteamérica. Además este servicio de patrullaje está destinado, en realidad, a ayudar a nuestro enemigo británico. Por estas consideraciones debemos ponernos en guardia contra su posible extensión. Desde sus comienzos este sistema no ha tenido por finalidad el reforzar con medidas defensivas la seguridad de América, sino que ha tratado de facilitar a los ingleses diversas informaciones. Navios alemanes como el "Columbus" han sido las víctimas de este "sistema de patrullaje". Esto no solamente supone la suspensión de la misión encomendada al navio norteamericano, sino el peligro de su aniquilamiento. En semejante caso el capitán alemán ha de actuar en la forma más conveniente ante un acto de guerra ofensivo, y tiene derecho—de acuerdo

con las normas generalmente admitidas en la guerra—a invitar al barco en cuestión a cesar todo acto de hostilidad y emplear la fuerza en caso necesario. A este respecto—añade el almirante alemán—es necesario precisar otro punto. Hace ya bastante tiempo que se ha advertido a los barcos mercantes neutrales del peligro que supone para ellos navegar por las zonas de guerra, ya que pueden ser confundidos con navios de guerra enemigos y atacados, por consiguiente, sin previa advertencia. Este peligro es mucho mayor para los barcos de guerra neutrales, que corren el peligro de ser confundidos más fácilmente con las unidades enemigas. Dado el desarrollo que han alcanzado los procedimientos de guerra modernos, todo navio de batalla—en interés de su propia seguridad—está autorizado a abrir inmediatamente el fuego contra cualquier buque que navegue en zona de guerra. Los barcos que, a pesar de estas advertencias, sobradamente conocidas, se desplacen a los parajes indicados, es debido a alguna causa oculta o a propósitos desconocidos, por lo cual deben estar prevenidos contra los ataques sin previo aviso. El Partido hitlerista de Norteamérica se ve obligado a buscar el peligro a miles de millas de la costa americana, ya que la guerra no puede acaecerse en el propio hemisferio occidental, para declarar después que los Estados Unidos se ven amenazados y provocar, por consiguiente, los incidentes deseados. Este hecho no impedirá que la Marina de guerra alemana cumpla con su deber, pero la responsabilidad de un conflicto, que pudiera originarse en estas condiciones, recaerá exclusivamente sobre aquellos que han hecho caso omiso de las advertencias alemanas y de la voluntad de la mayor parte del pueblo norteamericano".—Efe.

## El Rey Jorge de Grecia explica su salida de Creta

"LLEGAMOS A LA CONVICCION DE QUE NUESTRA PRESENCIA ESTORBARIA LA DIRECCION DE LAS OPERACIONES"

"Sólo de este modo podremos cumplir los deberes que nos impone el interés de la nación"

El Cairo, 26.—El Rey Jorge de Grecia ha dirigido la siguiente proclama a su pueblo después de abandonar Creta:

"Mientras yo me encontraba en la isla y empezaba a organizar las fuerzas nacionales disponibles en territorio libre para continuar la lucha junto a nuestros aliados británicos, el enemigo inició operaciones en gran escala contra Creta. Tras varios días de intensos ataques aéreos, la batalla llegó a su punto crítico en las primeras horas del día 20, cuando los alemanes desencadenaron su ofensiva empleando tropas transportadas por el aire. Uno de los principales objetivos de las fuerzas paracaidistas enemigas fue la región donde se hallaban enclavadas mi residencia y la del primer ministro. En efecto, los primeros grupos alemanes aterrizaron a unos centenares de metros de mi casa e inmediatamente comenzaron los combates entre los paracaidistas y las tropas aliadas. Sin embargo, como el enemigo se separaba de nuestras fuerzas se hizo absolutamente necesario que



nos retiráramos para entorpecer sus planes.

Desde Penegya, y más tarde desde Therisón, donde nos detuvimos para seguir el desarrollo de la batalla, nos era imposible mantener contacto con los demás miembros del Gobierno y con el mando aliado. Después supimos que las autoridades militares y civiles habían tratado, también inútilmente, establecer comunicación con nosotros.

Seguimos entonces nuestro viaje hacia las montañas, y tras un detenido examen de la situación creada, en colaboración con nuestros consejeros responsables, llegamos al convencimiento de que si seguíamos más tiempo en Creta nuestra presencia estorbaría la dirección de las operaciones militares. En consecuencia decidimos, con profundo sentimiento, salir de esta isla heroica, en la que las armas aliadas, así como todos los cretenses, sin distinción de sexo ni edad, continúan luchando con extraordinario valor para defender su honor y su libertad. Abandonamos Creta momentáneamente para trasladarnos al territorio británico que se nos ha ofrecido. Sólo de este modo podremos cumplir los deberes que nos impone el interés de la nación. Tenemos el propósito firme de conservar todas nuestras energías al servicio de nuestro bien amado país, que desde sus fronteras de Albania hasta las de Bulgaria ha sido defendido con bravura ejemplar por sus hijos.

Me dirijo a todos los combatientes de la isla y les pido que se sostengan dentro de su espíritu de camaradería y contribuyan de esta manera a mantener la unidad nacional. Tengo fe en que la victoria final será nuestra. El honor que os espera será muy grande, ya que constituirá el último bastión glorioso de la nación griega, fortaleza que con la ayuda de Dios será invencible. Todos los griegos del mundo entero os contemplan con admiración y confianza.—Efe.

## Mientras los alemanes siguen aterrizando y avanzando en Creta...

Berlín, 26.—Las tropas alemanas transportadas en aviones a Creta avanzan desde el Oeste al interior de la isla, según se anuncia oficialmente. Los principales puntos estratégicos están ya asegurados por la acción de los paracaidistas.

Estos días han aterrizado en diversos aeródromos nuevas unidades del Ejército, las cuales se han unido a las fuerzas enviadas antes, y con ellas atacan en formaciones cerradas los focos de resistencia británicos.—Efe.

## Los ingleses se consueñan con tres horas sin bombardeos y sin muchos paracaidistas

El Cairo, 26 (6 tarde).—Tres horas sin bombardeos aéreos y menos descensos de paracaidistas se han registrado hoy en Creta, según comunican desde La Canea.

Estas son las últimas noticias recibidas esta tarde en los círculos oficiales británicos, donde se añade que la situación no ha cambiado sensiblemente.—Efe.

## El camarada Miguel Primo de Rivera visita la tumba de Onésimo Redondo

En la Academia de Caballería dirigió unas palabras a los caballeros cadetes

MUCHO antes de la hora señalada para la llegada a la ciudad del excelentísimo señor ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera, una gran animación se veía por las calles por donde aquel había de pasar, especialmente en la de Santibáñez y Avenida del Generalísimo, en las casas estaban engalanadas con banderas nacionales y del Movimiento.

En el último de los lugares indicados se había ido estacionando una inmensa muchedumbre, deseosa de saludar al ministro y tributarle un cariñoso recibimiento. Especialmente el paseo central del Campo Grande y la ancha acera de la mencionada Avenida estaban materialmente ocupados, y se veían también numerosas personas en balcones y galerías de todas las casas.

El gran edificio que ocupa la Jefatura Provincial de Falange y demás Servicios del Partido estaba adornado con tapices y banderas profusamente colocadas, y ante la puerta había formadas varias centenas de cadetes del Frente de Juventudes, las cuales habían de recibir los honores correspondientes al ministro.

En la calzada de coches de la Avenida del Generalísimo se hallaba formada una compañía de Infantería del Regimiento de San Quintín, con bandera y Bandas de cornetas y tambores.

En la misma Avenida fueron congregate las autoridades, jerarquías y representaciones oficiales de la capital, entre las que destacaba un numerosísimo grupo de jefes y oficiales de todos los Cuercos y Armas de guarnición en Valladolid.

Fuerzas de la Policía Armada,



El ministro ante la tumba de Onésimo Redondo. (Foto Carbajal)

Guardia Urbana y agentes de Investigación prestaban los correspondientes servicios de vigilancia a todo lo largo del recorrido.

Aproximadamente a las doce de la mañana hizo su entrada en la ciudad el ministro de Agricultura. El cornetín de órdenes de las fuerzas formadas dió el toque de atención, y en aquel momento el enorme gentío que se apiñaba en los alrededores prorumpió en aplausos y vitores al Caudillo.

El camarada Miguel Primo de Rivera venía acompañado desde Madrid por el subsecretario de Agricultura, don Pedro E. Gondón de Arístegui; por el delegado nacional del Servicio del Trigo, don Francisco de Silva; por el gobernador civil y jefe provincial de Valladolid, camarada Jesús Rivero Meneses; por el secretario técnico del subsecretario, camarada Rafael Cejudo, y por el secretario provin-

cial de Falange de Madrid, camarada Enrique Durán.

En el momento de la llegada, las Bandas de cornetas y tambores interpretaron el Himno Nacional, y las fuerzas allí formadas presentaron armas.

Al descender del coche el excelentísimo señor ministro fué saludado por el capitán general de la Región, excelentísimo señor don José Solchaga; el subdelegado provincial de Falange, camarada Cándido Sáez de las Moras; el gobernador militar de la plaza, general Palenzuela; general de división, de Artillería, señor Alcarraz; secretario nacional del S. E. U., camarada José María Gutiérrez; fiscal superior de la Vivienda, doctor Sierra; secretario provincial de Falange, camarada Sebarra; presidente de la Diputación, camarada Rodríguez Vila; tiente de alcalde, camarada Zaratán. (Pasa a la cuarta página)

## El "Bismark" entabla nuevo combate con unidades enemigas

Berlín, 26 (urgente).—Un comunicado extraordinario del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas anuncia que el acorazado "Bismark" ha entablado nuevamente combate con unidades navales enemigas, superiores en número.—Efe.

Londres, 26.—Buques ingleses de guerra persiguen encarnizadamente al "Bismark" en aguas del Atlántico, según comunica el Almirantazgo. Parece ser que durante la noche de hoy, lunes, los aviones torpederos ingleses han logrado acertar con un torpedo al buque alemán. Continúa la persecución del "Bismark" a la hora en que el Almirantazgo facilita estas noticias.—Efe.

## Albarracín prepara un gran homenaje al Caudillo

Teruel, 26.—Albarracín prepara con el mayor entusiasmo el homenaje popular que se ha de tributar al Caudillo el próximo día 31, homenaje que alcanzará proporciones de inusitado esplendor. Han pronunciado su asistencia altas jerarquías del Estado, de la Iglesia, del Ejército y de F. E. T. y de las JON-S. Varias provincias estarán representadas por sus gobernadores civiles y jefes provinciales del Movimiento, once de los cuales han aceptado ya la invitación. Por otra parte, tanto en la capital, como en Albarracín y

pueblos limítrofes se trabaja con la mayor actividad para que el acto sea el más clamoroso y vibrante testimonio de adhesión al Caudillo. En el despacho del gobernador se halla constituida la Comisión organizadora en sesión permanente, que trata hasta en sus menores detalles los problemas de abastecimiento, transportes, festejos, etc.

Los arquitectos de Regiones Devastadas han tomado a su cargo el ornado de la ciudad. La plaza de Albarracín, verdadera joya de arquitectura aragonesa, donde han de celebrarse los principales actos, verá ese día un aspecto impresionante. A la gran fiesta de jotas acudirán los famosos coros de Calanda, rondallas, bailarines y cantadores del país. Todo Albarracín trabaja con ardor para preparar los diversos números del programa y para ya dispuestos varios centenares de teas para la comitiva nocturna que despedirá a las autoridades e invitados una vez terminada la proyección de la película "Sin novedad en el Alcázar". Aquí número del programa, que tendrá por escenario las pías, tortuosas y medievales callejuelas de la ciudad, ofrecerá un aspecto fantástico.—Cifra.

## Hoy pronuncia Roosevelt su discurso

Washington, 26.—Esta noche y todo el día de mañana, martes, el presidente Roosevelt repasará el texto del discurso que debe pronunciar en la misma noche de mañana, con objeto de poder recoger los últimos acontecimientos internacionales, ha declarado a los periodistas el secretario de la Casa Blanca, E. A. Tamm.—Efe.





